

Se insinúa una inteligencia entre el Pontificado y el Quirinal PLEITO EN PUERTAS POR EL TESTAMENTO DE VALENTINO

La seguridad de los servicios de trenes en la Gran Bretaña

Londres.—Las estadísticas publicadas por el Ministerio de Transportes de la Gran Bretaña, demuestran que los ferrocarriles ingleses son los más seguros del mundo puesto que en 1925 solamente no de las heridas recibidas en uno resultó muerta una persona, y eso de aquéllos, sino como consecuencia de una afección cardíaca. En tanto en 1924 perecieron 24 personas.

Anónimos que se relacionan con la Princesa Dña. Ma. de Borbón

Chicago.—Los periódicos de Chicago han estado recibiendo en los últimos días infinidad de cartas anónimas, en las cuales se dice que la

Princesa María de Borbón, cuyo padre es primo del Rey Alfonso de España, está en casa de los hermanos Dahlbergs porque ellos quieren usar la publicidad de su presencia para poder vender 30.000 acres de terrenos en Cluiston, Florida.

Dahlberg, con su esposa y sus invitados, entre ellos la distinguida Princesa y el Conde Tamburni, un pintor italiano, regresaron de la finca de Dahlberg, en Rainy Lake, Minnesota desmintiendo que existiese tal plan.

Ya he tenido noticias de esas cartas, dijo Dahlberg. Todo eso es más que una tontería. Mi esposa y la princesa son amigas íntimas y por esa única razón está con nosotros. Hace años que la conocemos.

Dahlberg añadió que la Princesa María ni siquiera visitará sus terrenos en la Florida, donde se decía que la Princesa inauguraría una

iglesia para lograr publicidad. La Princesa sale para Europa el 10 de Noviembre.

Pleito por el testamento de Valentino

Los Angeles.—Milton Cohen y R. L. Knickerbocker abogados de Alberto Guglielmi, hermano de Rodolfo Valentino se entrevistaron con W. I. Gilbert, abogado que fué de Valentino y que ha dado a conocer su testamento, con el fin de examinar detalladamente el documento y caso de que el mismo sea perjudicial para el señor Guglielmi y su hermana protestar del mismo.

Una cláusula del testamento nombra a S. George Ullmann como executor del mismo y otra que deja la tercera parte de la herencia a la tía de Natacha Rambova, Mr. Teresa Werner, han producido la protesta de los abogados.

Trabajos para una inteligencia entre el Vaticano y el Gobierno de Italia

Roma.—«El Corriere D' Italia» órgano de los círculos católicos sugiere un medio para poner fin a la disputa existente entre el Vaticano, desde 1870, pidiendo la aboición de la «ley de garantía» como primer paso para la solución de la cuestión romana.

El Papa no ha reconocido nunca esa ley, según dice el periódico, y debido a esto no puede tomar parte en ninguna negociación a menos que la ley sea anulada y sustituida por un concordato que coloque a las dos partes en igualdad de condiciones, en vez de ser Italia la que dice condiciones a la Santa Sede.

«Mantenemos—dice el periódico católico—, que la simple presencia

del Papa en Roma obliga, aún sin que exista una ley sobre ello, a reconocer el respeto propio que merece el Pontífice. La ley complica la situación y hace permanecer en silencio a todos aquellos que desean defender al Papa.

«Sería mejor el sustituir esa ley por un tratado regular de paz. Mussolini podría anunciar sus deseos de resolver la cuestión romana y entonces, en su estilo fascista, podría declarar a la Santa Sede que estaba dispuesto a iniciar negociaciones para restablecer las relaciones diplomáticas entre las dos potencias.

Las recientes condecoraciones enviadas por el Papa a algunos de los ministros italianos, han hecho que aumente la creencia de que Italia está acercándose al momento en que las negociaciones para resolver la cuestión romana sean inminentes.

Sensible fallecimiento

En la noche de antier, a las 9 y 3 cuartos, entregó plácidamente su espíritu al Creador la señorita María Hernández, después de prolongada enfermedad.

Vanos fueron los esfuerzos aunados de la ciencia y de sus familiares para arrebatár su existencia a los golpes certeros de la muerte! Dios en sus insondables designios desea tener entre sus ángeles, espíritus puros que aun no hayan manchado sus blancas vestiduras con los salpiques del lodo de la vida.

A las 10 a. m. de ayer se hicieron solemnes exequias en la iglesia de la Soledad por su descanso y a las 11 se inició el desfile hacia el Cementerio general con gran acompañamiento de las muchas relaciones con que la familia cuenta en nuestra sociedad.

A los afligidos padres don Nicolás y doña Gabriela, a sus hermanos y demás familiares el «Correo Nacional» da su más sentido pésame y les desea cristiana resignación.

CONGRESO NACIONAL Sesión del 29

Presidió el Licdo. Volio.

Cortés don León.—Hizo moción para que la Cámara se pusiera de pie en señal de duelo por la muerte del Presidente de Guatemala.

Fué aprobada.

Continuó la discusión detallada sobre las reformas al Código Fiscal, referentes a terrenos baldíos. Se aprobó la moción del Sr. León Herrera planteada en la sesión anterior.

Brenes.—Es discutible si conviene vender terrenos baldíos o si es preferible conservarlos para el futuro. Lo que sí es esencialísimo es la conservación de los bosques. La Municipalidad de San José, recurre a captar aguas para la cañería que en otro tiempo despreciaron, tal es la escasez del agua. Lo mismo pasa en Heredia. El Congreso dictó una ley por la que se prohibía la venta de terrenos municipales que estén en las márgenes de los ríos. La Comisión que estudió la ley que hoy se discute involucró la tesis de aquella ley de 1923. Sin embargo, no puedo aprobar la moción del Sr. León Herrera.

León Herrera.—El problema del agua es serio y estoy de acuerdo con lo expuesto por el Sr. Brenes. Lo que yo intenté al hacer la moción, fué evitar los inconvenientes que van a resultar en la medida de estos terrenos indenunciabiles. Tal vez sería más pertinente que la misma Comisión u otra estudiara ambos pareceres para sacar lo que más convenga.

Se reservó la discusión sobre este asunto para el final.

Al discutirse la extensión de la

zona indenunciabla en las fronteras con Nicaragua y Panamá, el Sr. León Herrera, hace moción para que sean iguales. Propuso que fueran ambas zonas de 5 kilómetros.

Alvarado.—Da las razones porqué la zona de frontera con Panamá es de 5 kilómetros y la de la frontera con Nicaragua es de doscientos metros.

León Herrera.—Retiró la moción. Al discutirse el artículo 455 el diputado Padilla manifestó que le satisfacía más la redacción primitiva de este artículo.

Alvarado.—Se trata no de enagenciones nuevas, sino de las hechas ya. No tengo el temor del Sr. Padilla, pues los poseedores de buena fe no tienen que devolver nada, si al hacerse la nueva medida, resulta una extensión mayor.

Brenes.—Se varió la redacción del artículo 545 para que hubiera analogía con una ley de agosto del año pasado. Además, se creía que no hay terrenos que excedan de 50 hectáreas y en esto hay un error, hay denuncias muy grandes.

León Herrera.—Hace moción para que se anote en la ley que cuando el comprador no quiera dejarse el exceso de tierras al hacerse la remediada, se ponga de acuerdo con el agrimensor para saber cuál parte del terreno se deja y cuál devuelve al Estado.

Castro.—Hizo reparos a la misión. **Presidente.**—La idea del Sr. León Herrera es que el ingeniero localice anticipadamente el terreno que el Estado recibe al hacer la remediada, si resultó mayor.

León Herrera.—Para mejor garantía de los intereses del Estado, se puede variar la redacción de la moción.

Se acordó postergar la discusión.

Arturo Barrionuevo M.

Nuestro amigo el Dr. Barrionuevo, su señora y sus hijos, pasan hoy una gran congoja, de esas en las cuales sólo el espíritu de nuestra religión puede servir de consuelo.

Arturito, con nueve años tan solo, falleció antenoche dejando sumido en tristeza el hogar Barrionuevo Alvarado.

Vaya para el Dr., su Sra. y sus hijos nuestro pésame en esta hora de dolor.

El Pbo. Jafet Jiménez en gira para todos los cantones de Alajuela

Se trata de resolver armoniosamente el problema de carretera a San Ramón para lo que hay dos proyectos.

Se prefiere, por haber ya muchos trabajos realizados la carretera de Acosta que garantizará solo tres horas de tránsito de S Ramón a Alajuela.

A fin de armonizar todos los pareceres de la provincia y provocar una gran reunión de vecinos, municipales y diputados que se hará en Naranjo; el presbítero don Jafet Jiménez, Cura de la Catedral, autorizado para estas gestiones por Monseñor Monestel parte en esta fecha para todos los Cantones Alajuelenses para hacer propaganda a la idea.

Irá acompañado de otros dos caballeros de Alajuela y piensa llegar hasta la Villa de Quesada.

La magna Asamblea será en Naranjo el 12 de Octubre, aprovechándose tal fecha en virtud de ser festiva y feriado.

Ojalá que San Ramón, Palmares y Atenas concurren pues se quiere una solución amigable de este problema.

El 1º de Octubre se instalará la Junta Cantonal Electoral

El movimiento eleccionario sigue en pie. En el Registro Cívico se trabaja fuertemente.

Las juntas provinciales han dado ya sus primeros pasos.

Ahora toca instalarse a la Junta de este Cantón para ir formando los catálogos de votantes y reorganizar las mesas de distrito.

Las personas que no hayan dado sus datos al Registro Cívico aún están en tiempo de hacerlo.

Se trata de hacer una sola lista de municipios para esta capital.

Pequeñas notas

El Sr. Ministro de Educación estuvo en Limón en asuntos de su cargo.

—El 7 de Octubre vendrá el Dr. don Luis Shapiro procedente de Panamá.

—En breve regresará del Salvador don Tacío Castro.

—En Tres Ríos se hará una gran fiesta patronal el 12 de Octubre en honor de Ntra. Sra. del Pilar.

—El Dr. don Oscar Martínez está ya bueno de sus dolencias.

—Prepara su viaje de regreso para Alemania el Ingeniero don Walter Sprung.

PERFIL DEL HEROE

AÑORANZA

Querer trazar en cortas y breves líneas la figura excelsa y brillante de este Prócer, el de más firmes relieves en nuestra historia, sería absurda pretensión para quienes como nosotros no hemos tenido por su memoria más que un culto fervoroso y sentido; nutrido desde los primeros días de la infancia por los postreros fulgores de aquella mujer admirable que sin reparo llamaríamos *la madre de la epopeya*, y en quien brotaron como una celeste inspiración, los primeros rayos de aquella cólera redentora que salvó a la República; nos referimos a la matrona ilustre, santa y virtuosa que acompañó al paladín durante este duro tránsito de la vida: doña Inés Aguilar de Mora, la matrona que fué ángel de paz y de ternura que colmó de halagos y de amor la tormentosa existencia del caudillo; la matrona venerable, toda llena de virtudes y bondad, de talento y de gracia que con tanta abnegación compartió con el varón sin tacha los rigores de la suerte y del infortunio.



dar las viejas glorias y los venturosos días de aquellos años que pasaron como una estella brilladora que sólo dejó tras de sí, un reguero de lágrimas y de profundos sufrimientos, que se avivaban en esta hora de evocaciones.

Por eso aquellas frases de la linajuda anciana que honraba nuestro hogar con sus diarias visitas, no se han borrado ni se borrarán

nunca de nuestro pensamiento; porque ellas fueron dichas con esa honda efusión que subyuga y abraza para siempre los sentidos y fueron tan espontáneas, fueron tan bellamente expresadas al calor de la emoción que en su alma sensitiva producía el recuerdo dulce de los años compartidos con el varón insigne que fué su esposo, quien supo también mantener dentro de su espíritu un culto para la dama abnegada, madre de sus hijos y que tanta participación tuvo en sus empresas y en el mejor florecimiento de sus ideales; ella fué la que una tarde de Setiembre del año 1895 dijo a nuestra infantil curiosidad las primeras frases de recuerdo para el patrio, que escuchamos, y esas palabras brotadas de los propios labios de la esposa del héroe no podrán jamás diluirse en el lienzo multicolor en que quedan estampadas de un modo indeleble todas las emociones que de niños experimentamos y que hoy for-

man el tesoro muy querido de nuestros recuerdos.

Y de entre ese cúmulo de gratas memorias extraemos hoy aquella que de niños nos hizo brotar tantas lágrimas, junto con las que vertían los ojos tristes de la noble anciana, cuando en esta tarde nos refería con palabra suave y balbuciente y frase entrecortada por la emoción de los recuerdos que tomaban luz y calor dentro de su espíritu enternecido, al corro que formábamos en derredor mis hermanos y yo, cual si fuese la buena abuelita que se disponía a contarnos un cuento, toda aquella larga vida de glorias que llenaron la existencia del ciudadano ilustre que fué su compañero y a los días plácidos y felices en que el hada fortuna sonreía, siguieron los tempestuosos de la guerra, y era entonces de ver cómo se contraía el rostro de la dulce viejecita al narrarnos con los más vivos tonos, el clamor de los pueblos dispuestos al sacrificio y a la muerte en defensa de su libertad; y después el frenesí que rayaba en delirio loco de las multitudes, que aclamaban al caudillo victorioso que orna de la frontera y de Nicaragua entre un cerco de flores, muy en alto la bandera de la Patria, hermosa y libre como un sol de mayo, orlado de palmas y de laureles que los bravos supieron ganar en las justas del heroísmo, allá en los campos de batalla; pero su palabra se tornaba triste y cadenciosa, y de sus ojos brotaban más copiosas lágrimas cuando nos decía con acento de oración aquellos últimos días disfrutados con el esposo allá en el exilio, en la gentil ciudad de San Salvador, cuando un raro presentimiento de su corazón le mostraba con todos sus horribles colores la espantosa tragedia, que se cernía como una sombra que habría de cubrir de luto su corazón y de amargura y de

dolor a Costa Rica; la horrible tragedia desarrollada en Puntarenas, hoy hace 66 años, y como ella con su intuición, con su talento y con la clarividencia propia del amor entrevió aquel patíbulo de infamia y de odio que se alzaba para sacrificar en él al padre amoroso de sus hijos, al varón íntegro y admirable, aún en el trance duro y cruel de la muerte, cuando con un valor y una nobleza digna tan sólo de los tiempos antiguos, entrega su propia vida por salvar la de sus compañeros, después de la refriega de la Angostura.

Y su heroica abnegación no conmueve a nadie, y es sacrificado, allá junto a los manglares, frente al mar profundo que con él compartió la última hora amarga y dura que los hombres le ofrecieron al caudillo insigne que lleno de gloria y de prestigio el nombre de la Patria, salvándola con su bravura del yugo ruin de la esclavitud a que quisieron someterla las falanges invasoras; y la mano trémula de la anciana se alzaba con lentitud y gravedad al querer trazar en el espacio las líneas severas de aquel procer de alma fuerte que tanto amó y para quien fue tan cruel la justicia de los hombres.

Pero, el mismo dolor experimentando daba a sus palabras mayor elocuencia y más honda emoción que iba como un taladro penetrando en nuestros pensamiento, conmoviéndonos muy adentro, muy hondo para no dejar jamás de experimentarla nunca más.

Por eso, aquel pañuelo blanco que jugaba entre sus delicadas manos, recogiendo de rato en rato las lágrimas que rielaban sus blancas mejillas, nos pareció aquel día, pétalos de lirios que se impregnaban de perfume en aquellas inagotables fuentes de amor y de ternura.

De estas intensas impresiones grabadas en nuestro pensamiento ha tantos

DOLOR DE CABEZA JAQUECA
AGOTAMIENTO NEURALGIA
RESFRIADOS GOTA

Reumatismo Cólicos menstruales

KAL-MOL-GEHE
CON CAFEINA
VIGORIZA EL CORAZON

De venta en todas las boticas
GEHE & C. A. G.
DRESDEN, ALEMANIA

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de abrela, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y NI el apetito.—DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBOPAS Y C^o Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

¡NOVEDAD!
LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad
PATENT MAGIC WEAVER
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

LAS CIUDADES DE ITALIA

Acaban de recibir de Europa Aceites puros de Oliva en muchos tamaños

Vinos tintos y generosos

QUERUBINE SEVERINE

Frente a la Botica Oriental

años, recojemos en un haz como de flores sus mejores tonos para trazar, como la dulce viejecita nos la describió, la figura del gran ciudadano, cuya gloria se prepara Costa Rica a perpetuar en el bronce y en el mármol, ya que ella está por siempre grabada en el corazón mismo de la República y en el pecho de cada uno de sus hijitos, como el más acabado símbolo de la libertad y del honor nacionales.

Era don Juanito Mora, a más de la primera figura política de la época, por sus enormes prestigios de hombre de acción y de estadista, que supo de un modo efectivo encarrilar al país por un práctico sendero de bienestar y de dichas, el ciudadano más popular y de mayor arraigo en los sentimientos y afectos de las masas, ya en las humildes capas sociales en las que se le tributaba casi un culto fanático, como en las altas esferas de la intelectualidad y de la política militante, en donde, su bría personalidad era juzgada como un verdadero y legítimo valor de la República y acasotambién, como el hombre de mayores capacidades y de mejor resolución para afrontar con entereza de ánimo las más crudas situaciones; esto unido a un devoto patriotismo que le hizo siempre distinguirse y sobresalir con brillantez y éxito de los graves problemas que afectaron en su época a la República.

Nada extraño tiene que un hombre de estos prestigios y de estas excepcionales condiciones fuera por un espacio de muy dilatados años el ídolo del país, y siguiera siendo lo aún después de su muerte trágica, una especie de avatar de la República, su dios tutelar y su héroe por excelencia, en cuyas manos estuvo depositado como en arca purísima el honor y la felicidad de ella misma.

Así, pues, vemos que la figura de este caudillo y de este Magistrado que vive, aún vida real dentro del corazón de todos los costarricenses, se destaca con relieves bellos y hermosos dentro del marco de oro de nuestra historia, porque fué Mora el que escribió en sus páginas el poema glorioso y brillante de nuestra campaña de... 1856 y 1857, y de él podemos decir como del Mariscal Sucre dijo el doctor Tovar que, "al caer para siempre acribillado a balazos el noble pecho no morió la arena de la lid, acaso besó la tierra que le fué tan querida" y que en su alma grande y generosa no germinó otra pasión que el amor infinito para su patria y para su hogar, ni otra ambición que el disfrute de la virtud suprema que eleva el alma y hace fecundo el pensamiento; pero el dolor y la ingratitude de los hombres clavarón sobre aquel corazón generoso, su garra despiadada y ese dolor, y esa amargura de la tragedia rom su aureola y gajos de gloria misma que fulgura como un meteoro sobre la playa gris de Puntarenas y que llena de perfume su recuerdo "que crece y se agiganta como la sombra cuando el sol se aleja".

OLIVERIO NOEL
30 1926.

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas. Artículos de superior calidad y a precios módicos. Calle 3ª. Sur, n.º El 074 Grano de Oro

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos - Nariz
y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

United Fruit Company
Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrà un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón via Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, via Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

San Rafael de Poás

Sibre 27.

En este barrio ha sido muy sentida la separación de don Francisco Ballesterero, como Agente de Policía, pues durante el tiempo que éste estuvo al frente de la Agencia, el orden reinaba en todo sentido, porque hacía sentir el peso de la ley sin miramiento, pero hoy ya no sucede lo mismo, debido a la tolerancia de la autoridad en el cumplimiento de su deber, especialmente en los patentes de licores, en días prohibidos para el expendio y con los que venden contrabando que por desgracia son varios y como este orden de cosas no debe ser así, llamo la atención en mi nombre y el de la gente honrada que me lo ha pedido, al señor Jefe Político del Cantón, a fin de que vea de ponerle remedio al mal con un jaloncito de orejas al Agente, antes que eche raíces y vuelvan aquellos aciagos tiempos de tristes recuerdos por la tolerancia de autoridades pusilánimes.

Para la fiesta de nuestro patrono, el 24 de octubre entrante, se están haciendo muy buenos preparativos, por lo que desde ahora auguro un espléndido festival para ese día como pocos años lo ha habido y desde luego invito en nombre de la comisión respectiva a todos los habitantes de la República, para que nos honren con su asistencia, advertidos que no les pesará, pues bien sabido es que el derroche de esplendor de nuestros gamonales es proverbial.

El 24 del corriente fallecieron los señores Lidro Rojas y Rosa Ugalde, miembros de familias muy estimables y numerosas en el Cantón. Paz a sus restos y resignación a sus deudos, a quienes doy mi más sentido pésame, en particular a doña Mónica v. de Ugalde y familia.

Corresponsal

POSTUM
(CAFE HOMEOPATICO)
POST TOASTIES
CORN FLAKES
Post Brand
ACABA DE RECIBIR
"EL AGUILA DE ORO"
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, rola que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau-226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

Suscríbase
a este diario

Quién es Plutarco Elías Calles, el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

El decantado «amor» de Calles a los obreros y al derecho «sagrado» de la huelga, cristalizó en los asesinatos de Cananea y del Leader socialista Gutiérrez de Lara.

El día 2 de julio de 1914 estalló en Cananea una huelga de obreros, encabezada por los líderes José M. Holguín, Ramón C. Rodríguez y Angel Martínez.

Para congratular a la «Compañía de las 4 C», propietaria de aquella rica negociación minera, el entonces Coronel Calles, al tener conocimiento del suceso, ordenó inmediatamente por la vía telegráfica al Prefecto del Distrito de Arizpe, Federico Platt, que tenía sus oficinas en aquel mineral, que procediera a disolver la huelga y obliagara a los obreros a que volvieran al trabajo.

Platt se negó a obedecer aquella disposición que consideró atentatoria contra un derecho legítimo de los obreros; y al saberlo Calles, se trasladó violentamente al lugar de los acontecimientos para hacer respetar «su autoridad», acompañado de un Regimiento de la guarnición de la palaza de Hermosillo.

Platt convocó a los huelguistas para que se congregaran en la estación a la hora en que debería llegar el convoy militar que conducía el déspota sonoreense, con el fin de que hicieran una manifestación de protesta; pero al darse cuenta Calles de aquella maniobra, ordenó a sus soldados que descendieran del tren y disolvieran a la multitud que se había reunido en la estación, por medio de la fuerza.

Algunos de los leaders pretendieron hacer uso de la palabra; pero los esbirros de Calles abrieron fuego sobre la muchedumbre, y los manifestantes tuvieron que disolverse, dejando en el campo algunos muertos y heridos.

Calles no quedó satisfecho con el sangriento resultado de aquel zafarrancho y ordenó que el Prefecto Platt y los leaders de los obreros fueran aprehendidos y ejecutados en el acto; pero ya, uno y otros, sabedores de la suerte que les esperaba, habían huido hacia la frontera, cruzando la línea divisoria.

El pánico cundió entre los huelguistas y volvieron al trabajo; pero las mujeres, esposas, madres e hijas de aquellos, invadieron los talleres y los campos mineros para impedir que continuaran en sus labores.

Tras de las mujeres iban los pretorianos de Calles; y a golpe de fusil

sacaron a cuarenta de aquellas desventuradas, del lado de sus familias, y a punta de caballos las condujeron a la cárcel.

Al despedirse Calles del Superintendente de la «Compañía de las 4 C», para regresar a Hermosillo, le recomendó que para castigar a los obreros, no les pagara sus salarios en oro americano, sino en el del país, y que el sueldo mayor no pasara de \$3.00 diarios.

El superintendente, agradecido, dicen, entregó a Calles un cheque de marca «reaccionari», para sus gastos de viaje.

Aquella demostración bestial de «amor» a los obreros y a sus mujeres, que provocó gran indignación entre los habitantes del Estado, fué rubricada, dos años después, con el alevoso asesinato del leader socialista, Lázaro Gutiérrez de Lara, fusilado sin formación de causa, por orden de Calles, en un pueblo del Distrito de Altar.

Según las informaciones verídicas, obtenidas por los familiares de la víctima, el tragico suceso se desarrolló como sigue:

En los primeros días del mes de agosto de 1916, el Lic. Gutiérrez de Lara, acompañado de un ruso y de un guía, pasó la línea divisoria por las inmediaciones de Sásabe, punto situado al Noreste de Nogales, Sonora.

El líder socialista llevaba consigo algunos papeles que se supone eran de propaganda socialista. El ruso que lo acompañaba no sabemos ciertamente quien era ni cuál el objeto que lo llevaba a Sonora. El licenciado Gutiérrez de Lara y el ruso se encontraron, precisamente al cruzar la línea divisoria, con el guía encargado de llevarlos al interior del Estado de Sonora.

(Continuará)

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico
GOMEZ MIRALLES
Ap. 919 - Teléfono N 490

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

PENSION MODERNA

Situado 100 varas al Norte de la Botica Oriental

Especial atención para los pasajeros de las provincias

Se reciben comensales y pensionistas a precios económicos

PROPIETARIO
Ricardo Cortés Castro

No eche Ud, en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos, deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR **¢ 2.00**

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Linares

SAN JOSE, C. R. - - - APARTADO 414

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unidos a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa **¢ 3.**

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa **¢ 11**

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

Santorral

Jueves 30.—Santos Jerónimo, cf., Leopardo, mártir y santa Sofía, viuda.

SAN GERONIMO, PRESBITERO Y DOCTOR

Nació San Jerónimo en Dalmacia, de padres cristianos, nobles y ricos, siendo bautizado en Roma. Aprendió las ciencias en Francia y Grecia, y, pasando a Siria, hizo vida solitaria. Con su elocuencia destruyó las herejías que en su tiempo se levantaron y para mayor autoridad suya, le ordenó presbítero San Paulino, obispo de Antioquía. Habiendo ido San Jerónimo a Roma, le detuvo el santo papa Dámaso para escribir las epístolas eclesiásticas; mas llamándole la soledad volvió a Palestina, donde instituyó un angélico modo de vida, en el monasterio que Santa Paula fundó en Belén, junto al pesebre del Salvador, donde se empleaba en leer, escribir y orar, y en otros ejercicios piadosos. Tradujo del hebreo al latín la Sagrada Escritura; escribió comentarios sobre el Viejo y Nuevo Testamento, y por estos y por otros muchos escritos mereció el título de Doctor máximo de la Iglesia. Finalmente, habiendo sido ejemplo de perfección, consumido por la edad, los estudios y austeridad de su vida, paso al Señor el día 30 de Setiembre, año de 240.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Suscríbase a este diario



¿SE vá? ... No se le olvide llevar un tubo de



Ideal para los dolores de cabeza, la nerviosidad, la fatiga y el maltrato causados por el viaje.

No afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.

¡No reciba tabletas sueltas!

CAMBIO

Ayer las operaciones registradas e realizaron a estos tipos

New York.....	400 1/2%
Londres.....	389 -
París.....	56 -
España.....	3-6 -
Italia.....	751 -
Suiza.....	388 -
Bélgica.....	54 -
Berlín.....	401 1/2 -
Amsterdam.....	0.40 1/2 -

Dan Jaime Bennett sale para México

El caballero don Jaime Bennett sale en breve para México. Lleva adhiriendo la representación de nuestro gobierno en las Olimpiadas que se verificarán en la capital americana. Como secretaria va doña Corina Rodríguez de Cernick.

En cambio no van deportistas, pues no hubo con qué hacer los gastos de tránsito calculados en 20,000 dólares.

La Liga de futbol le extenderá una credencial a los enviados que permanecerán en México un mes.

Medidas de higiene

Cerca de 180 perros se han matado ya. Añal de esta semana se empezará la destrucción de canes.

—Se han citado urgentemente a 20 carniceros para que pongan sus despachos higiénicamente, pues de lo contrario se les cerrará.

—En Guadalupe los inspectores de Sanidad están examinando los caños y solares.

—Durante esta semana se han examinado 12 muestras de leche.

—Se está editando ya el Boletín de Sanidad del mes de octubre que contendrá numerosos cuadros estadísticos.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1912 - Teléfono 289

Agentes **ACTIVOS** y **HONRADOS** encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones.

Buena Comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los **CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.**

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA